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DISCURSO 
SR. ELIAS ANTONIO SACA 
PRESIDENTE DE LA REPUBLICA 
PRIMER ANIVERSARIO DE FOSALUD EN UNIDAD DE SALUD ZACAMIL 
09 DE AGOSTO DE 2006 
 
EN EL 2003, JUNIO QUE ME METI EN ESTE LÍO QUE ME LLEVO A SER PRESIDENTE DE LA 
REPUBLICA, NOS SENTÁBAMOS CON UN EQUIPO DE AMIGOS QUE ME DABAN ENTUSIASMO 
DICEN ELLOS, YO LE DIGO DE OTRA FORMA, Y QUE ME DECÍAN MIRA, EL PAIS NECESITA 
UN PRESIDENTE COMO TONY SACA.  Y YO LE DECÍA, MIRA NO ESTOY INTERESADO, PERO 
EN EL FONDO SI ESTABA. 
 
AQUEL QUE DICE QUE NO LE GUSTA, QUE MIRE QUE EL CARGO ES DIFÍCIL, EL QUE DIGA 
AUNQUE SEA, ESTO CUESTA MUCHO SER PRESIDENTE, LE VOY A CONTAR, POR EJEMPLO 
AQUÍ LA PRENSA ME ESTA ESPERANDO PARA QUE LES HABLE DE LA FUGA DE REOS EN 
UNO DE LOS PENALES, PARA QUE LES HABLE DEL INCREMENTO DE LA VIOLENCIA EN LAS 
VACACIONES, PARA QUE LES HABLE DE LAS OBRAS DE MITIGACION QUE NOS TOCA 
HACER TODO, AL FINAL HAY VECES LAS ALCALDÍAS NO CUMPLEN Y AL GOBIERNO LE 
TOCA ARREGLAR TODO. 
 
QUE LES HABLE DEL INFORME DE FUSADES, QUE POR QUÉ TARDAMOS TANTO TIEMPO EN 
DAR A CONOCER LA MUERTE LAMENTABLE DE UN SOLDADO  A IRAK, EL ENVIO DEL 
SÉPTIMO CONTINGENTE, SALARIO MINIMO, ORDENANZA DE VALLAS PUBLICITARIAS, 
ACTIVISMO EN LA ALCALDIA DE SAN SALVADOR, DE TODO ESTO QUIEREN QUE LES HABLE, 
Y PARA TODO ESTO DEBO ESTAR PREPARADO, PORQUE UN GOBERNANTE DEMOCRÁTICO 
DEBE HABLAR DE TODOS LOS TEMAS. 
 
ALLA POR EJEMPLO EN CUBA, HAY UN SEÑOR QUE ES EL PRESIDENTE QUE ESTA 
ENFERMO Y QUE NO DICEN EL ESTADO DE SALUD, PORQUE DICEN QUE ES SECRETO DE 
ESTADO. SE IMAGINAN AQUÍ, SI YO ESTUVIERA ENFERMO, ME HUBIERAN OPERADO 
GRAVEMENTE, ESTARÍAN EN VIVO TODO LOS NOTICIEROS AHÍ TRANSMITIENDO, ALGUNOS 
ALEGRES  ESPERANDO A VER SI EL DESENLACE ES, PERO ASI ES LA DEMOCRACIA. 
 
ASI COMO TENGO QUE PENSAR EN ESTOS TEMAS, TAMBIEN EN AQUEL MOMENTO PENSÉ 
EN LA SALUD  Y CUANDO COMENCÉ MI CAMPAÑA LE DIJE AL PAIS, YO NO VOY A 
PRIVATIZAR LA SALUD, PERO EL MENSAJE DE NO VOY A PRIVATIZAR LA SALUD, NO ERA 
PARA COMBATIR UNA CAMPAÑA QUE SE ESTABA HACIENDO Y QUE INCLUSO GENERO 
ACONTECIMIENTOS COMO LOS QUE USTEDES CONOCEN, DI UN PASO MAS, Y HABLE DEL 
FONDO SOLIDARIO PARA LA SALUD. 
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MI GASTROENTERÓLOGO Y PARIENTE JOSÉ LUIS SACA, EN UNA DE ESTAS REUNIONES ME 
DICE MIRA, TENER QUE DEJAR UN LEGADO AL PAIS Y HAY QUE CREAR EL FONDO 
SOLIDARIO PARA LA SALUD. 
 
ME GUSTO TANTO LA IDEA, PORQUE EL ÉXITO DE FOVIAL POR EJEMPLO, ES EL BUEN USO 
QUE SE HACE DE LOS RECURSOS PARA EL MANTENIMIENTO, POR ESO  ES QUE YO ME 
PELEO TANTO CON LA ASAMBLEA CUANDO DICEN  AHÍ QUE LOS DIPUTADOS QUIEREN  
QUITARLE UN PEDAZO AL FOVIAL Y DÁRSELOS A LAS ALCALDÍAS. 
 
POR DIOS SANTO, SI EL PAIS, ESTE ES EL PAIS  QUE TIENE LAS MEJORES CARRETERAS, 
LAS MEJORES CALLES  ARREGLADAS, POR QUE TENEMOS QUE  DESARREGLAR LO QUE 
ESTA ARREGLADO Y LO DIGO PORQUE YA VIENE LA DISCUSIÓN DEL PRESUPUESTO Y ME 
VAN A VOLVER A SACAR  EL TEMA. 
 
SEGUNDO, COMO MANTENER ESTAS UNIDADES DE SALUD ABIERTAS LAS 24 HORAS EN 
ALGUNOS CASOS  O FINES DE SEMANA Y DÍAS FESTIVOS. 
 
CUANDO YA ME SENTÉ A ESCOGER EL GABINETE  Y LLAME AL DOCTOR MAZA, LE DIJE 
MIRE DOCTOR YO TENGO UN GRAN PROYECTO QUE ME ILUSIONA MUCHO QUE ES EL 
FOSALUD. EL DOCTOR QUE ES AHORA EL PRESIDENTE DEL FONDO SOLIDARIO PARA LA 
SALUD ME DIJO, VAMOS A TRABAJAR EN ESTO PRESIDENTE. 
 
ES GRATIFICANTE PARA MI LLEGAR  A ESTE PRIMER AÑO, PORQUE RECUERDO QUE 
CUANDO YA GANE LA PRESIDENCIA, ASUMÍ LA PRESIDENCIA, DIJE VAMOS CON FOSALUD 
Y MUCHOS MÉDICOS  DECÍAN NOMBRE, SACA NO VA A TOCAR A LOS QUE VENDEN 
CERVEZAS Y VENDEN LICORES, ESA LEY NO PASA; PORQUE HAY UNAS IDEAS 
EQUIVOCADAS ENORMES ACERCA DE LA FILOSOFÍA, QUE LA GENTE NUESTRA, ME 
REFIERO A LA GENTE DE NUESTRO PARTIDO, TIENE SOBRE ALGUNOS ASPECTOS COMO 
LA SALUD. 
 
Y POR ESO EL DIA 1 DE JULIO DEL 2004, YO DIJE QUE PARA MI LO SOCIAL NO ES 
COMPLEMENTO  DE NADA, SINO QUE LO SOCIAL ES LA BASE DE TODO Y EN ESA 
EXPRESIÓN DICHA EN UN DISCURSO DE INAUGURACIÓN PRESIDENCIAL, SE MANDA EL 
MENSAJE MAS CLARO DE LO QUE PARA MI ES EL ASPECTO SOCIAL. 
 
YO LE DECIA A UN AMIGO, BUENO SI YO HUBIERA DICHO ESE DISCURSO HACE 25 AÑOS, 
QUIZÁS ME HUBIERAN DADO GOLPE DE ESTADO. PERO ESE DISCURSO CONTENÍA LAS 
FRASES Y MIS IDEAS MAS IMPORTANTES DE CÓMO CAMBIAR UN PAIS. 
 
EN NINGÚN MOMENTO EL FONDO SOLIDARIO PARA LA SALUD, RIÑE CON NUESTROS 
PRINCIPIOS DE LIBERTADES QUE TANTO DEFIENDO Y EN LOS QUE  TANTO CREO, AL 
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CONTRARIO, UN PAIS CON MEJOR SALUD, ES UN PAIS QUE DEFIENDE ESOS PRINCIPIOS  
DE LIBERTADES. 
 
PUES LO MANDAMOS A LA ASAMBLEA, EN ESTE PROYECTO DE FOSALUD VOTARON 
TODOS, PORQUE NADIE SE QUERÍA QUEDAR FUERA DE LA FOTO, NADIE,  GRACIAS A DIOS. 
Y AHORA TENEMOS UN FOSALUD QUE YO LOS INVITO A QUE LO CUIDEMOS PORQUE VA A 
SER UN FONDO DE FUTURO, HOY RECOGEMOS POCA PLATA, IMAGÍNENSE CON LA PLATA 
QUE RECOGEMOS, PORQUE QUIEN PAGA EL FOSALUD NO SON LOS DUEÑOS DE LOS QUE 
VENDEN LA CERVEZA, NI LOS QUE VENDEN EL GUARO, NO, NO, LO PAGA  EL QUE SE ECHA 
LA CERVEZA, EL QUE DICE “FOSALUD” EL FIN DE SEMANA. 
 
Y ES IMPORTANTE DECIR ESTO, PORQUE YO LE DECIA A LOS DISTRIBUIDORES  Y A LA 
GENTE, MIRE ESTO VA A PROVOCAR MAS CONTRABANDO PRESIDENTE, BUENO 
COMBATAMOS EL CONTRABANDO PERO CREEMOS EL FOSALUD, ESO ES LO QUE HICIMOS 
Y COSTÓ, NO,  NO COSTÓ, LOS EMPRESARIOS CREYERON EN ESTE PROYECTO Y DIERON 
SU APOYO Y NINGÚN EMPRESARIO SE OPUSO A ESTO. 
 
LAS IDEAS QUE YO TENGO EN EL ASPECTO SOCIAL, SON IDEAS DE AVANZADA, NINGUNA 
DE LAS IDEAS SOCIALES QUE TIENE EL PRESIDENTE SACA, RIÑE CON EL SISTEMA DE 
LIBERTADES QUE HE JURADO CUMPLIR Y RESPETAR. 
 
OTRAS DE LAS IDEAS, PORQUE QUIERO RECORDAR  AQUELLOS MOMENTOS PARA LA 
CREACION DEL FOSALUD ES, QUE HACEMOS CON TANTO MEDICO JOVEN, LOS MEDICOS 
JÓVENES NO PUEDEN TERMINAR HACIENDO OTRA LABOR, PORQUE DESGRACIADAMENTE 
EN EL PAIS, HAY MUCHO DE TODO Y POCO DE OTRAS COSAS, MÉDICOS TENEMOS, 
¿CUANTOS EN TOTAL DOCTOR?.  13 MIL MÉDICOS, IMAGÍNENSE LO QUE SIGNIFICA Y EL 
DOCTOR LO DECIA, EL DOCTOR ROMERO. 
 
DESPUÉS DE OCHO AÑOS DE ESTUDIO Y YO LO SE, PORQUE TENGO HERMANOS MEDICOS 
Y PORQUE TENGO PARIENTES YO, CREO QUE SON 25 MEDICOS EN MI FAMILIA, Y YO 
ENTIENDO AL DOCTOR ROMERO CUANDO DICE, QUE DESILUSIÓN TERMINAR Y A MI LO 
QUE MAS ME LLEGA DE PETICIONES, MIRE, YO QUIERO UNA PLAZA EN EL SEGURO 
SOCIAL. A  MI ME ENCANTARÍA ABRIR MAS PLAZAS, PARA QUE TODOS  ESTOS MEDICOS 
PUDIERAN TENER EL EMPLEO. 
 
ASI ES QUE EL FOSALUD LOGRO VARIAS COSAS, PRIMERO MAS DE 500 MIL CONSULTAS, 
ESO ES ESPECTACULAR. 
 
SEGUNDO, UN SERVICIO QUE PUEDE ATENDER  A CUATRO MILLONES DE BENEFICIADOS 
CON ESTA AMPLIACION DE LA ATENCION  MEDICA. 
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TERCERO, HEMOS GENERADO EMPLEO, EN MEDICOS, ODONTÓLOGOS QUE SON A LOS 
QUE MAS LES CUESTA HAYAR EMPLEO, PEDIATRAS COMO EL DOCTOR, PERSONAL 
ADMINISTRATIVO, EN FIN CON FOSALUD, COMO MUY BIEN DICE EL ESLOGAN ¿COMO DICE 
EL ESLOGAN DOCTOR? GANAMOS TODOS, NOS CAE BIEN A TODOS, PUES SI, NOS CAE 
BIEN A TODOS. QUE FABULOSO ES LLEGAR A LAS 3 DE LA MAÑANA Y ENCONTRAR, YO HE 
IDO A VARIA UNIDADES DE SALUD EN LA MADRUGADA. 
 
EL OTRO DIA FUI A UNA, PORQUE ME DOLÍA LA CABEZA Y COMO YO SOY MIGRAÑOSO, 
ANDABA BUSCANDO QUIEN ME INYECTARA UN VOLTAREN O UN CATAFLAN Y LLEGUE Y SE 
ASUSTARON CUANDO VIERON AL PRESIDENTE A LAS 2 DE LA MAÑANA  Y LE DIGO, NO 
MIRE, YO VENGO A ESTO, Y ENCONTRE EL MEDICAMENTO, ME INYECTARON CON UNA 
AMABILIDAD, MEDICOS JOVENES, ENTUSIASMADOS, EMPERANZADOS EN EL PAIS, YO LES 
DIGO QUE ESTE PAIS VALE LA PENA. 
 
Y REALMENTE UN AÑO DESPUES DEL FOSALUD, ME SIENTO TOTALMENTE CONVENCIDO 
QUE HICIMOS LO CORRECTO. 
 
YO TENIA UN DISCURSO AQUÍ QUE SEGURAMENTE TIENE CIFRAS, PERO REALMENTE VOY 
ABANDONAR EL PROTOCOLO, PORQUE QUERÍA DECIRLES QUE ESTE NO ES EL PROYECTO  
DEL PRESIDENTE SACA, ESTE ES EL PROYECTO DE LOS MILES Y MILES DE 
SALVADOREÑOS QUE VOTARON POR EL PRESIDENTE*** 
 
NO SOMOS NOSOTROS, EL PROYECTO NO ES DEL PRESIDENTE SACA, EL PROYECTO ES 
DE LA POBLACIÓN QUE PAGA SUS IMPUESTOS, SOBRE TODO AQUEL QUE SE ECHA LOS 
TAPIS. Y ESAS PERSONAS HAN HECHO POSIBLE QUE CONTRATEMOS MEDICOS, QUE 
CONTRATEMOS PERSONAL ADMINISTRATIVO. 
 
YO QUIERO FELICITAR AL DOCTOR MAZA, PRESIDENTE DEL FOSALUD, EL DOCTOR MAZA 
ES UN MINISTRO QUE PIENSA MUCHO EN LAS COSAS, UN HOMBRE CALMADO, SOSEGADO, 
YA ME ESTA HABLANDO DEL PRESUPUESTO DEL OTRO AÑO. 
 
AQUÍ ME ESTA PONIENDO UNA QUEJA Y SE APROVECHA Y LE DICE E AL DOCTOR VALDEZ 
PARA QUE LE CONSIGAMOS UNA CITA CON EL MINISTRO DE HACIENDA PORQUE USTEDES 
SABEN QUE VAMOS COYOL QUEBRADO, COYOL COMIDO, PERO LA SALUD VA A TENER 
PRIORIDAD, SI NO TODO APARECE EN EL PRESUPUESTO HABRA REFUERZOS EN EL 
RESTO DEL AÑO, PERO ESTAMOS TRABAJANDO EN EL PRESUPUESTO. 
 
AMIGOS, MEDICOS, DOCTOR ROMERO, DOCTORA, MUCHAS GRACIAS POR EL 
RECONOCIMIENTO QUE LO RECIBO EN NOMBRE DE LOS VERDADEROS DUEÑOS DE ESTE 
PROYECTO QUE ES LA POBLACIÓN, PORQUE ELLOS PAGAN CON SUS IMPUESTOS, LOS 
EMPLEOS DE USTEDES Y LOS SERVICIOS DE SALUD. 
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YO LOS INVITO A QUE APROVECHEMOS FOSALUD, QUE NO LO DESCUIDEMOS, QUE ESTE 
ES UN GRAN PROYECTO Y QUE LOGREMOS AL FINAL DE CUENTAS, SEGUIR AMPLIANDO 
LA COBERTURA. 
 
MUCHISIMAS GRACIAS A TODOS, AL DOCTOR LARA TAMBIEN, QUE SE HA PUESTO LAS 
PILAS QUE HA TRABAJADO MUCHÍSIMO, AL CONSEJO DIRECTIVO, UN APLAUSO PARA EL 
DOCTOR LARA, MUCHISIMAS GRACIAS A LOS MEDICOS POR ESTE RECONOCIMIENTO Y 
VAMOS A SEGUIR TRABAJANDO, CONSTRUYENDO ESTE TIPO DE OBRA DE TIPO SOCIAL 
QUE TRANSFORMA A LOS PAÍSES. 
 
MUCHÍSIMAS GRACIAS Y QUE DIOS LOS BENDIGA A TODOS. 
 
 
 
 


